



Photo: Karsh

**LE TRÈS HONORABLE WILLIAM LYON MACKENZIE KING**  
1874-1950

M. William Lyon Mackenzie King, ancien premier ministre du Canada, est mort le 22 juillet 1950 à sa maison de campagne de Kingsmere, près d'Ottawa. Il était âgé de soixante-quinze ans.

Devenu premier ministre du Canada pour la première fois en 1921, M. King a dirigé les affaires de l'État pendant plus de vingt et un ans. Lorsque, le 15 novembre 1948, son état de santé le força à remettre les rênes au très honorable Louis-S. St-Laurent, il était, de tous les hommes d'État du Commonwealth, celui qui avait été le plus longtemps au pouvoir. En même temps que premier ministre et président du Conseil privé, M. King a été, au cours de ses divers mandats, secrétaire d'État aux Affaires extérieures jusqu'au 4 septembre 1946, date à laquelle il céda ce portefeuille à M. St-Laurent, alors ministre de la Justice. Sous sa direction, le ministère a pris une expansion remarquable.

C'est par la part qu'il a prise aux conférences internationales que s'est le mieux révélé le rôle de M. King dans l'orientation de la politique extérieure du Canada. Il a représenté le Canada auprès de la Société des Nations, puis plus tard auprès des Nations Unies. Il fut élu, en 1928 et en 1936, vice-président de l'Assemblée de la Société des Nations. En avril 1945, il dirigea la délégation du Canada à la Conférence de San-Francisco et, le 26 juin de la même année, il signa, au nom du Canada, la Charte des Nations Unies. Il était le chef de la délégation du Canada à la Conférence de Paris (juillet 1946) et à la troisième session de l'Assemblée générale des Nations Unies qui s'ouvrit à Paris en septembre 1948. Il a également représenté le Canada aux Conférences impériales de Londres en 1923, 1926 et 1937, de même qu'aux réunions des Premiers ministres du Commonwealth, qui eurent lieu à Londres en 1944, 1946 et 1948.